

67900 - Trabajo fin de Máster

Información del Plan Docente

Año académico: 2023/24

Asignatura: 67900 - Trabajo fin de Máster

Centro académico: 103 - Facultad de Filosofía y Letras

Titulación: 528 - Máster Universitario en Investigación y Estudios Avanzados en Historia

Créditos: 12.0

Curso: 1

Periodo de impartición: Segundo semestre

Clase de asignatura: Trabajo fin de máster

Materia:

1. Información básica de la asignatura

El TFM persigue introducir al alumnado en los estudios avanzados y en la investigación histórica a través de la preparación, redacción y exposición oral de un ensayo o trabajo de investigación realizado de forma individual y tutorizada, en el que se apliquen conocimientos, destrezas, habilidades y aptitudes adquiridos a lo largo de la titulación.

Su objetivo es acreditar que el alumnado ha adquirido las competencias asociadas al título. Consiste en la presentación de una memoria escrita derivada del manejo de bibliografía especializada, empleo de fuentes para su estudio, uso preciso de conceptos historiográficos, la claridad y coherencia argumentativa, adecuada aplicación de las normas técnicas de la escritura académica, observación de la ética profesional y orientación en tutoría.

Los ODS de la Agenda 2030 con los que se alinea son: 4) Educación calidad; 5) Igualdad Género; 10) Reducción desigualdades; 16) Paz, justicia e instituciones sólidas; 17) Alianzas para lograr objetivos.

2. Resultados de aprendizaje

Demostrar habilidades para adaptarse a nuevas situaciones e identificar los enfoques para resolver un problema dentro de un contexto histórico.

Analizar de forma crítica y rigurosa las consecuencias sociales y éticas de los diversos estudios y teorías historiográficas.

Comunicar ideas y teorías con terminología y técnicas aceptadas en la profesión histórica.

Evaluar con rigor las diversas fuentes y documentos historiográficos, manejar técnicas y métodos de los estudios avanzados y las investigaciones en Historia de forma autodirigida o autónoma.

Organizar información histórica compleja de manera coherente, desarrollando planteamientos científicos desde la ética profesional con rigor científico, originalidad, creatividad, interdisciplinariedad y responsabilidad.

Demostrar un conocimiento racional y crítico de las interconexiones que articulan las sociedades del pasado en la larga duración y en una perspectiva comparada.

Definir temas de investigación originales que contribuyan al conocimiento interdisciplinar y al debate historiográfico con argumentaciones que integren conocimientos sobre el pluralismo de la ciencia histórica.

Manejar con destreza las técnicas y métodos fundamentales de los estudios avanzados y las investigaciones en Historia.

Ser capaz de elaborar una propuesta de tesis doctoral.

Elaborar y preparar documentos complejos de carácter histórico de forma sistemática y rigurosa para su debate y defensa oral y escrita.

3. Programa de la asignatura

Esta asignatura no tiene programa.

4. Actividades académicas

Estudio, investigación y trabajo personal: elaboración individual de un ensayo o trabajo de investigación en un campo de estudio de la Historia donde el alumnado tenga que aplicar los conocimientos y destrezas aprendidas.

Tutorización individual (presenciales/online): labor de orientación del trabajo del estudiantado y discusión de los planteamientos, cuestiones y problemáticas surgidos en el desarrollo del mismo.

Redacción y defensa del TFM: supervisión y revisión de la redacción final del trabajo, así como de la exposición oral ante el Tribunal de Evaluación.

5. Sistema de evaluación

PRIMERA Y SEGUNDA CONVOCATORIA

La evaluación consiste en la presentación mediante depósito y defensa del TFM, dentro de los plazos establecidos para ello. El trabajo contará con un mínimo obligatorio de extensión de 12.000 palabras y un máximo recomendado de 24.000 palabras. Sus contenidos se estructurarán, como mínimo, en: 1) Introducción con interés del tema, estado de la cuestión, objetivos y metodología aplicada; 2) Desarrollo analítico; 3) Conclusiones; 4) Bibliografía y recursos utilizados; 5) Anexos (si se estima oportuno).

La defensa consistirá en una exposición oral por parte del alumnado, de una duración máxima de 20 minutos, ante el tribunal evaluador y en sesión pública.

La evaluación, calificación, revisión y reclamación se ajustarán al Reglamento de los Trabajos Fin de Grado y Fin de Máster de la Universidad de Zaragoza y al Reglamento de TFG/TFM de la Facultad de Filosofía y Letras. La Facultad de Filosofía y Letras establece 4 períodos de defensa, pudiendo el alumnado presentarse a dos convocatorias por curso académico.

Criterios de valoración: calidad de su estructura y de sus contenidos, capacidad demostrada para plantear hipótesis y emplear las metodologías adecuadas, capacidad crítica, corrección lingüística, calidad de la exposición oral realizada y, en general, nivel de consecución de las competencias de la titulación.

En caso de calificación inferior a cinco, el tribunal informará en el plazo de 3 días las deficiencias observadas y dará indicaciones al estudiante con las modificaciones necesarias para la nueva defensa si decide presentar el mismo proyecto.